



Communiqué

Agriculture urbaine

Domaine de Rovéréaz : lancement des travaux de rénovation et d'aménagement

La Ville de Lausanne se réjouit d'annoncer le début des travaux de rénovation du domaine agricole de Rovéréaz. Ce projet, validé par le Conseil communal début 2024 dans le cadre du préavis « Domaine agricole de Rovéréaz », marque une étape importante pour l'avenir de l'agriculture urbaine à Lausanne.

Premier domaine communal passé en agriculture biologique et entièrement tourné vers la vente en circuit court, le domaine de Rovéréaz bénéficie aujourd'hui d'un ambitieux projet de rénovation qui permettra de garantir la sécurité des bâtiments et de soutenir les activités agricoles et pédagogiques sur le site, tout en respectant des critères écologiques exigeants et patrimoniaux du bâtiment historique.

Les travaux, qui débutent ces jours et s'achèveront en 2026, comprennent :

- La rénovation complète du rural, évitant la construction d'un nouveau bâtiment ;
- L'aménagement d'espaces de stockage et de transformation ;
- L'espace nécessaire à la vente directe et l'accueil du public ;
- L'installation d'une toiture solaire de 230 m² pour une production annuelle estimée à 48'000 kWh, couvrant l'intégralité des besoins énergétiques du bâtiment ;
- L'amélioration de l'accessibilité à la ferme en créant une aide à la traversée et en rendant les arrêts de bus PMR compatibles.

Le chantier s'appuie sur des techniques de construction durables et locales réduisant ainsi son empreinte écologique. Ces choix renforcent le lien entre agriculture, écologie et économie circulaire à l'échelle du territoire :

- Utilisation de bois issu des forêts communales pour la nouvelle charpente ;
- Isolation des bâtiments en paille du domaine ;
- Utilisation de briques en terre cuite.

Le magasin de vente directe, temporairement installé dans le bâtiment annexe, reste ouvert pendant la durée des travaux. L'activité agricole du domaine et les activités pédagogiques de l'Association Jardin aux 1000 mains se poursuivent également.

« Ce chantier est exemplaire : il ne s'agit pas seulement d'adapter une ferme aux besoins actuels, mais de construire un lieu qui incarne la transition écologique. En cultivant la terre, en transformant sur place, en construisant avec les matériaux du domaine et des forêts voisines, nous posons les bases d'un modèle agricole ancré dans le territoire », déclare Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture.

La Ville de Lausanne participe à cette transition en investissant dans ses bâtiments. Elle cautionne l'actuel fermier responsable du domaine au travers de sa production et de sa vente directe. Ce projet illustre le rapprochement ville et campagne soutenu par la Ville de Lausanne. L'inauguration du nouveau rural est prévue début 2026.



Informations pratiques :

- Domaine de Rovéréaz, Route d'Oron 127, 1010 Lausanne (*accès tl : bus n°6 « Foyer » ou bus n° 365 et 360 arrêt « Rovéréaz »*)
- Horaires du magasin de vente directe :
 - Du lundi au vendredi de 09h00 à 18h00
 - Le samedi de 09h00 à 16h00
 - Fermé le dimanche et les jours fériés
- Retrouvez le domaine de Rovéréaz au marché :
 - Marché du centre-ville, Rue de l'Alé 8, tous les mercredis et samedis de 09h00 à 13h00
 - Marché de la Sallaz, tous les jeudis de 15h00 à 19h00
- Association Jardin aux 1000 mains : l'accueil du public ainsi que les activités régulières et les événements se poursuivent

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/domaine-rovereaz

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, conseillère municipale, Direction logement, environnement et architecture, +41 79 647 99 85**

Lausanne, le 2 juillet 2025